

do síntoma de padecimiento en los brónquios, de manera que ha dominado el elemento nervioso. De los cuatro casos que ha observado, dos han sido en México, y dos en Tacuba: todos han sido en personas adultas y del sexo femenino. Una de las afectadas en Tacuba (adonde reina actualmente la tos ferina), tuvo en su niñez esta enfermedad.

El Sr. Ortega, D. Francisco: á mas de las enfermedades de que habló el Sr. Jimenez, ha visto varias faringítis y laringítis; algunas de las primeras terminadas por supuracion; las segundas han sido simples, sin carácter estriduloso, sin falsas membranas, no obstante que en varias existia la tos crupal. Ha tenido, sin embargo, ocasion de ver en junta algunos niños con croup legítimo y terminado por la muerte. Ha notado frecuentes afecciones intestinales y particularmente colítis agudas. Ha visto un caso de viruelas en un niño vacunado y cree que la viruela es legítima: otro de sarampion traído de Pachuca.

El Sr. Villagran: Cree digno de llamar la atencion de la Sociedad, el buen éxito obtenido por el uso del percloruro de fierro en un niño de siete á ocho años, que tuvo los síntomas del croup, aunque sin notársele falsas membranas en la laringe. Se le administraron treinta gotas del percloruro en un vaso de agua, de la que se le daban dos cucharadas cada un cuarto de hora. El alivio fué muy notable al siguiente dia, y continuó hasta terminar felizmente. Ha observado algunos casos de viruelas, dos de ellos en españoles que decian estar vacunados, y los demas en los niños espósitos de la Cuna.

El Sr. Hidalgo Carpio: Le ha llamado mucho la atencion el notable incremento de casos de heridas por riña, habidos en la presente estacion. En un solo dia entraron al hospital de San Pablo treinta y seis heridos, y no bastando las camas para colocar los muchos que han entrado en estos dias, ha sido necesario ponerlos en los intermedios de aquellas, lo que antes solo se hacia en caso de accion de guerra.

Tanto el Sr. Hidalgo Carpio como los demas médicos de hospitales de sangre, han notado que hay épocas del año en que las riñas son muy frecuentes y numerosos los heridos en ellas. Ignora qué influencia tenga en esto tambien el clima; pero el hecho es que solo en México sabe que haya un hospital esclusivo para de heridos. En el año pasado entraron 1800 de estos al de San Pablo.

El Sr. Garrone: no solo en México sino tambien en Europa, se ha hecho la observacion de que en tiempo de calor los crímenes son mas frecuentes. Segun el Sr. Ehrmann, en Africa, cuando sopla el Simoun se aumentan las heridas y las riñas. En cuanto á las enfermedades reinantes ha visto el Sr. Garrone tres casos de sarampion desarrollado en México.

SESION DEL 6 DE JUNIO.—PRESIDENCIA DEL SR. JIMENEZ.

El Sr. Jimenez, D. Miguel: ha notado la frecuencia de las afecciones intestinales, que han revestido en lo general tres formas, ó francamente biliosas, ó

colitis agudas que toman á veces el carácter disentérico, ó coleriformes de apariencia muy alarmante (misereres). Ha visto todavía algunas pleuroneumonías y muchos casos, aunque ligeros, de sarampion.

El Sr. Garrone: ha visto tambien, muchas afecciones gastro-entéricas, pero lo que le ha llamado la atencion, es que en solo 24 horas ha tenido que asistir tres casos de diarrea coleriforme, con calambres. Esto, no cree que indique influencia epidémica, sino que es efecto de la alta temperatura que hemos tenido en estos dias. Ha observado, igualmente, dos casos de tifo, uno de ellos terminado por la muerte.

El Sr. Ehrmann: Ha notado la ausencia de tifos en el ejército frances: la aparición de algunos casos de viruela confluyente, y el aumento visible de afecciones gastro-intestinales, bajo forma de diarreas y disenterias que no han tenido el carácter, pero sí cierta tendencia coleriforme. Estas últimas no pueden representar la influencia epidémica en la capital, pues han sobrevenido en soldados que acababan de llegar de Veracruz, y muchos de los cuales habian contraido su enfermedad en el camino. Ha observado, igualmente, el hecho curioso de dos casos simultáneos de volvulus intestinal, terminados ambos por la muerte, el uno á las veinticuatro y el otro á las treinta y seis horas. La circunstancia de haber sobrevenido el mismo dia y en personas que vivian juntas, hizo sospechar que se tratara de envenenamiento, pero nada de esto habia y en la inspección cadavérica que hizo el Sr. Ehrmann, encontró en el colon ascendente un nudo simple en uno de los individuos, y un nudo doble en el otro, habiendo la particularidad, de que ambos presentaban la anomalía de faltar el mesenterio, que fija el ciego á las paredes abdominales, flotando libremente este intestino y favoreciendo por esta disposicion anatómica anormal la formacion del volvulus.

El Sr. Carmona: Por las noticias remitidas al Consejo Central de Salubridad relativas á defunciones, se ve que ha habido un aumento notable de pulmonías en el mes de Mayo respecto de los anteriores; solo en las tres primeras semanas de dicho mes, han fallecido de esta enfermedad 164 personas, lo que constituye la tercera parte de la mortalidad general. La mortalidad por viruelas, figura con la cifra de ochenta y cuatro y la de croup solo con tres ó cuatro, notándose la falta absoluta de muertos por tifo ó fiebre tifoidea.

El Sr. Jimenez, D. Lauro: Ha notado, como sus compañeros, aumento de afecciones gastro-intestinales, habiendo observado cinco ó seis casos de ellas en una sola familia. Cree que esto es efecto de la estacion. Ha seguido observando igualmente reumatismos.

El Sr. Leguía: Aunque no son tan comunes como en otras épocas los tifos ó fiebres tifoideas, los hay sin embargo y muy graves.